



DISTRICT AISNE DE FOOTBALL

Comité Directeur

Du mardi 12 novembre 2024
A Chauny – Salle Alain THOMAS

Président :

Mr Pascal Poidevin

Présents :

Mesdames Corinne Pierquet et Aurélie Portas.

Messieurs Jean-Marie Bécrot, Patrice Bériot, Patrice Carpentier, Michel Corniaux, Gilles Cousin, Didier Delattre, Joël Eustache, Éric Freling, Nicolas Hubeau, Cédric Ibatici, Nicolas Lefèvre, Laurent Minette, Paul Pesin, Arnaud Proix, Christophe Serec, Vincent Szpakowski, Jean-Marc Valentin et Frank Winieski.

Excusés :

Messieurs Dominique Blondelle, Joël Crevits, Nicolas Moreau, Clément Visbecq et Philippe Morice (Président de la commission départementale des arbitres).

Assistent : Olivier Cambraye (Responsable Administratif) et Christophe Martinez (CTD-PPF).

Début de réunion à 18 h 30

Fin de réunion à 20 h 45

Le Président ouvre la séance en remerciant l'ensemble des membres présents.

1. Approbation du procès-verbal :

Les remarques de Paul Pesin concernant l'horaire de fin de réunion et Mehdi Ouadah, en qualité de responsable de la section sportive du collège de Soissons sont prises en compte.

De fait, le procès-verbal du Comité Directeur du 2 septembre 2024 est adopté à l'unanimité des membres présents.

2. Carnet :

- Décès :

Le Comité Directeur prend note du décès de :

- Jackie Boitard, dirigeant de l'ES Viry Noureuil
- Elie Lefevre, joueur et dirigeant à l'ES Boué Etreux
- Mariano, jeune joueur de l'ASA Mont Notre Dame

Le Comité Directeur adresse ses sincères condoléances à leurs proches. Il les prie de recevoir le soutien de l'ensemble de la famille du Football dans ces moments difficiles.

- Félicitations :

Les membres du comité directeur adressent ses félicitations à :

- Michel Corniaux qui s'est vu remettre la médaille d'or de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif à la Mairie de Bohain.
- Paul Pesin réélu à la Présidence de l'Amicale Régionale des Educateurs de Football.
- Aurélie Portas qui s'est vu décerner le trophée du Bénévole en Or par la Ligue des Hauts de France

3. Communication du Président :

- Assemblée Générale du District du 29 novembre 2024 :

L'assemblée générale statutaire se déroulera au Forum de Chauny, le vendredi 29 novembre 2024 à 18 heures 30.

Le Président présente l'ordre du jour de l'assemblée qui est validé par le Comité Directeur ainsi que les lauréats du fairplay 2023/2024 et les propositions des dirigeantes et dirigeants qui se verront remettre une médaille du district.

○ FairPlay :

Seniors :

- D1 – IEC Château Thierry
- D2 – Marle Sports
- D3 – Bohain RC B

Jeunes :

- U13 : Union Sud Aisne
- U14 : E Itancourt
- U15 : US Chauny
- U16 : CS Villeneuve St Germain
- U17 : FC Tergnier
- U18 : US Aulnois sous Laon

Féminines :

- FC 3 Châteaux

○ Récipiendaires :

Médaille d'Or :

- Alain Braghieri – AS Marly-Gomont

Médaille d'Argent :

- André Lagache - S.C. Montaigu
- Yvette Wozniak - FC Courmelles
- Joel Hely - AM.S.C. ST Michel

Médaille de Bronze :

- Alain Dumont - A.S. Seraucourt le Grand
- Pierre Vitoux – FC Fresnoy Fonsomme
- Laurette Godart - E.S. U.S. Buironfosse La Capelle
- Mathieu Licot - SP.C. Fontaine Notre Dame
- Jacques Jolly - A. S. Venizel
- Bruno Landelle - AS Milon Faverolles
- Corinne Darroussat - E.S. Montcornet

Le comité directeur valide l'ensemble des propositions.

• Présentation de la Charte des Parents :

La charte sera présentée lors de l'Assemblée Générale. Les panneaux seront distribués aux clubs ayant des équipes de jeunes et/ou de Foot Animation. Un courrier à destination des mairies les sensibilisera à la pose de la charte dans l'enceinte des installations sportives.

S'agissant d'une première action mise en place par le groupe de travail sur les incivilités, le Président souhaite que le groupe de travail poursuive ses travaux.

- Valorisation du Bénévolat :

Les personnes récompensées au titre de Bénévoles du mois de la saison 2024/2025 seront invitées à la soirée des Bénévoles prévue le 17 octobre 2025 au Splendid de St Quentin.

Ont été désignés en qualité de Bénévole du mois de :

- Septembre 2024 : Stéphane Blain de l'US Rozoy sur Serre
- Octobre 2024 : Ophélie Andriessse de l'AS Milonaise Faverolles

- Infos régionales :

- Réunion Drajes :

Le Président précise qu'il a assisté le 7 novembre à une réunion avec les représentants de la Drajes, de la DTN, du Président de la Ligue, du DTR et de Christophe Martinez, CTD-PPF affecté au District Aisne, sur sa mission régionale.

Il rappelle que notre Christophe est un cadre d'état détaché à la Ligue et mise à disposition au District Aisne en qualité de CTD-PPF.

La prochaine lettre de mission comportera une activité en rapport avec l'engagement sociétal notamment la lutte contre toutes les formes de violence et de discrimination.

- AG électorale des HDF du 28 septembre 2024 :

La liste de Cédric Bettremieux a été élue pour le mandat 2024/2028.

Eric Freling et Paul Pesin ont été élus pour représenter les clubs aux Assemblées Fédérales.

- Conseil de Ligue des 3 et 14 octobre 2024 :

Les conseils de ligue ont porté principalement, sur l'élection du Bureau de Ligue avec Jean-Marie Bécret en qualité de Président Délégué et Gilles Cousin Secrétaire Adjoint et la reconduction des commissions régionales jusqu'au 31 décembre 2024.

Pascal Poidevin rappelle les noms des représentants du District dans les commissions régionales et propose aux membres de les reconduire, de remplacer ou de positionner de nouveaux membres sur les commissions dans lesquelles le DAF n'est pas représenté.

- France Espoirs-Allemagne du 19 novembre 2024 à Valenciennes :

La Ligue a sollicité le District afin de récompenser 40 garçons U16 accompagnés de 4 éducateurs en qualité de porteurs de bâches lors de la rencontre France Espoirs-Allemagne du 19 novembre 2024 à Valenciennes.

Le dossier a été pris en charge par Christophe Martinez qui s'est rapproché de la section sportive et des licenciés de l'OL de St Quentin.

- Infos nationales :

- Belfa du 12 septembre 2024 concernant l'identification des encadrants d'équipes de jeunes :

La Direction Technique Nationale attire l'attention du Bureau Exécutif sur l'impérieuse nécessité d'identifier précisément les encadrants d'équipes de jeunes dans les catégories U14 à U18. Il en va de la sécurité des jeunes licenciés et de l'enjeu autour de la qualité d'encadrement de nos équipes de jeunes. Ce prérequis est déjà prévu pour le football éducatif, à travers l'outil FAL.

- Assemblée Fédérale du 14 décembre 2024 :

Le Président précise que les clubs pourront procéder à l'élection, pour la première fois, du prochain Président de la Fédération par voie électronique. Les voix des clubs amateurs représenteront 33%, celles des responsables des instances départementales et régionales 33% et celles des clubs professionnels 33%.

Deux candidatures ont été déposées, l'une de Philippe Diallo le Président en place et Pierre Samsonoff, ex-Directeur de la LFA.

Pascal Poidevin informe qu'il a apporté son parrainage à la liste de Philippe Diallo.

Les deux candidats visiteront probablement les 13 ligues pour présenter leur projet.

Un collège des Présidents de Districts et de Ligues se déroulera le 16 novembre 2024 avec à l'ordre du jour la présentation des comptes et les projets de modification de textes qui seront présentés à l'Assemblée Fédérale :

- Modification des statuts pour y intégrer la notion de discrétion, de notion du caractère confidentiel des décisions prises lors des réunions et de gestion des conflits d'intérêts.
- Modification de la procédure de versement des Indemnités de préformation.
- Mise en place du règlement de la coupe nationale féminine U18.

4. Communication du Secrétaire Général :

- Courriers :
 - Carte de remerciements de Sylvie Gouge à la suite du décès de sa maman.
 - Invitations aux Assemblées Générales des différents Districts des Hauts de France : Le Président a assisté.
 - Invitation à l'inauguration du terrain synthétique à 8 de Braine le samedi 9 novembre 2024 : Eric Freling a représenté le district
 - Invitation à l'assemblée générale de l'AEF de l'Aisne le lundi 18 novembre 2024 au complexe Lévindrey de Laon à partir de 18h30 : le Président sera présent

- Effectifs :

Le secrétaire général évoque le nombre de licenciés de 19 753 au 12 novembre 2024 contre 21 004 en fin de saison dernière.

Chez les seniors, on remarque une baisse de 245 licenciés (5 353) que l'on ne retrouve pas en foot loisirs - 256 (1 804).

On note une baisse de 452 (4 010) du foot animation, pas inquiétante, un rattrapage a lieu traditionnellement avec les plateaux de printemps.

Plus inquiétant, 50 arbitres de moins (234) mais la commission pour le développement et la promotion de l'arbitrage s'est mise au travail. Merci à Christophe Serec pour les relances téléphoniques.

Pour les éducateurs fédéraux, on note 47 licences de plus sur les 60 de 2024. Merci à Christophe Martinez et à son équipe pour le travail réalisé.

- Validation des ententes jeunes :

Michel Corniaux liste les ententes qui ont été déclarées à ce jour. Les membres du comité directeur valide :

- D5 :
 - Ent Couvron Crécois
- Féminines :
 - Ent Aulnois - Chambry
 - Ent Crécois - Barenton Bugny
 - Ent Dizy le gros - Montcornet
- U18 :
 - Ent Aulnois – Chambry
 - Ent Frières – Oignes
 - Ent BCV – Villeneuve St Germain
- U17 :
 - Ent Moy de l'Aisne – Essigny le grand
 - Ent Origny Thenelles – Brissy Hamegicourt
 - Ent Frières – Oignes
 - Ent Hirson Watigny
 - Ent Villers Cotterêts – Vierzy

- U16 :
 - Ent Vaux Andigny – Seboncourt
- U15 :
 - Ent Marle – Montcornet
 - Ent Origny Thenelles – Ribemont
 - Ent Venizel –ACY – Vierzy
 - Ent Féroise - IEC Château Thierry
 - Ent ASPTT Laon – FC Laon
 - Ent Aulnois – Chambry
 - Ent Bucy – Liesse – Sissonne
 - Ent Coigny -Oulchy
 - Ent Frières – Oignes
 - Ent Buire Hirson – Wassigny
 - Ent Crépy – Monceau – Chéry 1
 - Ent Crépy – Monceau – Chéry 2
 - Ent PSG – Vallée de l’aillette
- Mouvements dans les commissions :

Le comité directeur valide la cooptation des membres :

- Commission Développement Promotion Arbitrage : Abdelchakir El Hosni.
- Cellule gardiens de buts de la Commission technique : Jean Pierre Dulou, Grégory Follet et Anthony Topin.

5. Bilan et comptes de résultat de la saison 2023/2024 :

Jean-Marie Bécrot présente les comptes de la saison 2023/2024 à la suite de la réunion de la commission des finances du 12 novembre 2024 et de la restitution du Commissaire Aux Comptes.

Le Comité Directeur arrête, à l’unanimité les comptes de l’exercice 2023/2024.

Le total des produits de l’année s’élève à 681 454 € et le total des charges à 658 546 €, soit un résultat à (+) 22 908 €.

Le Comité accepte la proposition du Président de demander à l’Assemblée Générale des clubs d’affecter le résultat de 22 908 euros au report à nouveau.

6. Intervention du Commissaire Aux Comptes :

Monsieur Adelillah EL Ouassif, Commissaire Aux Comptes de la Fiduciaire Comptable du Nord intervient sur la vérification des comptes qu’il a pu mener concernant la clôture des comptes aux 30 juin 2024.

Il n’émet aucune observation et certifie, sans réserve, les comptes de l’exercice 2023/2024.

7. Commission des finances :

Pour faire suite à l'appel à candidature paru sur le site du District en date du 2 octobre 2024, les offres réceptionnées ont été examinées par la commission des finances le 12 novembre 2024.

Après analyse des conditions, la commission demande au comité directeur d'accepter de proposer aux clubs lors de l'assemblée générale du 29 novembre 2024 la Société Fiduciaire Du Héron pour un mandat de 6 ans.

Elle sollicite les membres pour procéder à des demandes de devis afin d'engager des travaux concernant la réfection du plancher des services administratifs.

Les deux propositions sont adoptées à l'unanimité.

8. Communication du Trésorier Général :

- Relevés et Comptes clubs :

Le Trésorier fait le bilan des dettes des clubs au 30 juin 2024, soit 2 502,81 € correspondant :

- Deux clubs futsal qui ne se sont pas réengagés : 951,13 €
- Un club en herbe qui ne s'est pas réengagé : 500 €
- Reste un club redevable de 1 050,68 €.

Le Comité Directeur se prononce favorablement pour donner match perdu par forfait en cas de non-règlement dans les 10 jours.

Jean-Marie Bécret précise qu'une situation financière comportant les engagements seniors, jeunes (sans le foot animation) ainsi que les frais de discipline depuis le début de la saison a été adressée aux clubs le 9 novembre 2024 pour règlement au 30 novembre. Le montant des engagements s'élève à 101 523,93 et les amendes à 52 420 euros.

Il ajoute que les amendes pour non-utilisation de la FMI n'ont pas été intégrées, pour l'heure, dans le relevé.

De fait, l'état de l'échéancier 2024/2025 est confirmé comme suit :

- Situation au 31 décembre - Discipline + amendes : règlement pour le 15 janvier 2025
- Situation au 31 mars - Discipline + amendes : règlement pour le 15 avril 2025
- Solde 15 juin : règlement pour le 30 juin 2025.

- FMI :

Le Trésorier présente les résultats des retours des FMI depuis le début de la saison et précise que plusieurs clubs se sont engagés à recevoir les membres de la commission de formation pour se familiariser à la FMI.

- Opération mini buts :

Six clubs ont adhéré à l'opération mini-buts mise en place par la Fédération. La consommation budgétaire définitive par instance pour cette saison 24-25 est pour :

- FFF : 1 760 €
- Ligue : 528 €
- District : 528 €

Les six clubs concernés :

- US Ribemont Mézières
- IFC Soissons
- AS Neuilly
- FC Courmelles
- UA Fère en Tardenois
- AFC Holnon

9. Secteur compétitions :

Gilles Cousin intervient sur l'organisation des compétitions :

- Point sur les compétitions en cours :

Avancement des championnats de D1 à D5 en phase avec le calendrier général, ceci dû à une météo clémente.

Le retour à une D1 est un succès avec une compétition relevée et homogène

Bilan des 7 premières journées de la nouvelle formule pour la D5.

Bilan positif avec des clubs satisfaits de la formule et peu de contestation sur l'établissement des rencontres.

Challenge Lenoir : Les 8^{èmes} de finale ont été jouées ce dimanche 10 novembre.

Coupe Froment : un tour de régularisation se déroulera le 1^{er} décembre.

Challenge Prévot et Violette : Avancement en fonction des éliminations de la Coupe de l'Aisne.

- Finale de la Coupe de l'Aisne :

Suite à l'appel à candidature pour l'organisation de la finale de la coupe de l'Aisne Seniors, la commission des compétitions seniors propose au comité directeur de retenir le dossier de l'US Chauny

Le comité directeur valide l'organisation de la finale de la coupe de l'Aisne sur les installations du stade Joncourt de Chauny.

Le tirage au sort du tableau final est planifié le mercredi 20 novembre 2024 à 19 h 30 au club house de l'US Chauny, les rencontres se joueront le dimanche 1^{er} décembre.

10. Bilan rentrée du foot animation et opération « Mon 1er ballon » :

Aurélié Portas dresse le bilan des rentrées du foot animation.

Sur l'ensemble des trois journées nous avons accueilli 2 777 enfants soit 2 575 joueurs et 202 joueuses composant 396 équipes.

Avec la répartition ci-après :

- Journée du 14 septembre 2024 U11 : 1 166 joueurs pour 119 équipes représentant 68 clubs.
- Journée du 21 septembre 2024 U9 : 1 006 joueurs pour 166 équipes représentant 77 clubs.
- Journée du 28 septembre 2024 U7 : 605 joueurs pour 111 équipes représentant 64 clubs.

Elle rappelle que les plateaux de Noël sont planifiés et l'action au profit des Restos du Cœur sera renouvelée.

11. Bilan de l'opération Octobre rose :

Les lacets ont été distribués lors de la soirée des Bénévoles à Saint Quentin ce qui a permis d'équiper toutes les équipes féminines de foot à 8 avant le premier match de brassage d'octobre.

Sur les deux journées de brassage des 5 et 19 octobre, il y a eu 133 buts marqués Concernant la coupe, deux tours 85 buts marqués les 13 et 27 octobre Sur ces quatre journées le total est donc de 218 buts marqués soit un montant de 1090 euros qui seront remis à l'association « Diamant Rose » lors de l'assemblée générale.

Un appel avait été lancé aux clubs pour connaître les actions menées dans le cadre d'octobre Rose :

Six clubs ont participé de leur côté au mouvement Octobre Rose et se sont fait connaître auprès du DAF : Soissons IFC, US Brissy H, FC 3 Châteaux, FC GGSTQ, Entente Crouy Cuffies, US Sissonne.

Parmi ces six clubs, quatre ont précisé vouloir abonder au don à destination de l'association Diamant Rose.

La commission féminisation et le comité directeur remercient les clubs pour leur implication et leurs dons :

- Soissons IFC
- US Brissy Hamegicourt
- Entente Crouy Cuffies
- FC 3 Châteaux

12. Remise des labels :

Deux labels District ont été attribués cette saison :

- Flavy-le-Martel : la remise a été effectuée le 15 octobre en présence de Pascal Poidevin et Paul Pesin
- La deuxième remise est prévue le 20 novembre 2024 à Guise : Pascal Poidevin et Paul Pesin y assisteront

La remise des labels fédéraux sera planifiée courant décembre pour :

- Label espoir : US Chauny – US Guignicourt – BCV FC – US Ribemont Mézières.
- Labels bronze : Fem. US Guignicourt
- Label excellence : Fauchy St Quentin FC.

13. PEF :

Une réunion aura lieu le lundi 2 décembre 2024 à 18H30 au District, en présence des 30 clubs actifs et engagés dans le dispositif, ainsi que les nouveaux clubs souhaitant découvrir le Programme Educatif et s’y inscrire.

Ordre du jour :

- Présentation du P.E.F
- Comment s’inscrire
- Programmation du P.E.F
- Animation plateau U9
- Challenge National P.E.F + Challenge Départemental

14. Commission Technique :

Christophe Martinez précise les actions menées depuis le début de saison.

15. Commission du foot loisirs à 8 :

Vincent Szpaskowski présente les travaux menés par la commission concernant le lancement du foot loisirs à 8.

La commission s’est réunie pour la première fois le jeudi 31 octobre 2024 à 18h30 au District.

Les clubs de Vervins, Bellicourt, Bruyères, Coincy, Gandelu, Retz, Buire Hirson étaient représentés. L’objectif premier de cette première rencontre était de présenter le projet de Foot à 8 ainsi que les principaux objectifs, à savoir :

- Fidéliser les licenciés qui ne se retrouvent pas dans la pratique compétitive actuelle,
- Attirer un nouveau public,
- S’ouvrir à de nouvelles pratiques,
- Dynamiser la vie au sein des clubs.

L’ensemble des clubs présents semblait intéressé par cette nouvelle pratique et plusieurs points ont été abordés : prix des licences, sectorisation des championnats, pas de montées, pas de descentes, horaires et jours libres des match, règles du foot à 8 féminins, pas de critères d’âge, 2 mi-temps de 40 minutes, 4 remplaçants, sur une moitié de terrain...

Cette compétition pourrait voir le jour au printemps avec la mise en place de deux voire 3 événements sur différents secteurs afin de présenter cette nouvelle pratique, d’inviter les clubs et équipes intéressées sous forme « d’un mini-tournoi – découverte » avant de lancer officiellement cette nouvelle activité pour la rentrée septembre 2025.

16. Réflexions :

Gilles Cousin évoque deux sujets de réflexions menés par la commission des compétitions seniors et Critérium du Dimanche Matin.

- Organisation du Critérium du Dimanche Matin :

Suite à la réunion de fin août avec tous les clubs et des souhaits divers et variés de beaucoup de clubs, la commission propose pour la saison à venir.

Fin du système de championnat classique avec des poules géographiques figées (matches déséquilibrés, mêmes adversaires, souhaits nombreux de changement de poules).

Une poule unique de tous les clubs engagés, chaque équipe rencontrera 5 adversaires différents en AR sur la phase d'automne et reconduction du système sur la phase de printemps (20 matches au total).

Les adversaires de chacune des équipes se fera en fonction des résultats de la saison précédente et avec des déplacements.

Ce système faciliterait la fluidité entre des différents adversaires.

La réflexion sera poursuivie et soumise au comité directeur en vue d'une proposition lors de la réunion des clubs du CDM en début de saison 2025/2026.

- Organisation des coupes départementales :

Une réflexion sera menée par la commission sur l'organisation du challenge Lenoir. Celle-ci sera présentée lors d'un prochain bureau directeur.

17. Commission Départementale des Arbitres :

Philippe Morice, Président de la CDA, a informé, par mail, de l'organisation de deux sessions de Formation Initiale en Arbitrage en octobre, la 1ère à Bruyères et Montbéraut et la deuxième à Cap Aisne pour les jeunes en internat. 14 candidats ont été reçus dont 7 jeunes.

Au titre de la CDPA et à la demande de Pascal Poidevin, Christophe Serec intervient pour dresser un compte rendu de la Journée Nationale de l'Arbitrage qui s'est déroulée sur les installations de l'IFC Soissons. Au nom de la commission, Christophe félicite et remercie le travail réalisé par Abdelchakir El Hosni du club local ainsi que la présence de Jimmy Lahousse de la Ligue.

18. Questions diverses reçues par écrit :

Aucune question diverse n'a été reçue par écrit.

L'ordre du jour étant épuisé, le président lève la séance.

Le Président

Pascal POIDEVIN

Le secrétaire de séance

Michel Corniaux